

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 25 DE DICIEMBRE DE 1798.

Semlin 7 de Noviembre.

Las cartas de Turquía suponen que en la última acción entre los otomanos y Baswan-Oglow tuvieron los primeros 90 muertos y mayor número de heridos. Aquel caudillo victorioso ha vuelto ahora á ponerse en estado ofensivo, y aumenta mucho sus tropas, especialmente con descontentos de Valaquia y Servia, y tambien con desertores turcos. Ya se teme que quanto ántes llegue á Belgrado y ataque aquella plaza: bien que otros creen que marchará primero contra Adrianópolis.

Escriben de Constantinopla que el ciud. Jambon-St. André, que fue llevado á aquella capital desde Smirna (donde era Consul de Francia) ha sido ahora trasladado del castillo de las Siete-torres á otro de la costa meridional del mar Negro.

En las fronteras de Lituania prosigue todavia la peste haciendo estragos.

Viena 17 de Noviembre.

En Trieste ha entrado una embarcacion procedente de Levante, cuyo Capitan declara que al pasar á vista de la isla de Cérigo, por el cabo de la Morea, vió tremolar la bandera otomana, habiéndose apoderado los rusos y turcos de aquella isla algunos dias ántes. Siguió su rumbo, y encontró á la esquadra combinada en número de 20 naves de guerra y 35 á 40 transportes, y le pareció se disponia á entrar en el puerto de Corfú. Conviene esperar la confirmacion de esta noticia.

Entre las tropas rusas que vienen á Alemania hay gran número de cosacos, que estan indisciplinados y son casi salvajes. Por las extorsiones que cometen ha sido preciso destinar cuerpos de caballería austriaca para escoltarlos, é impedir que segun su costumbre saqueen los pueblos por donde transitan.

Segun las últimas cartas de Constantinopla permanecian toda-

davía presos con mucho rigor los franceses encerrados en el castillo de las Siete-torres, y los custodiados en la posada del Embaxador, y diariamente se aumentaba su número.—Había ya llegado á aquella capital gran parte de los bagages del nuevo Gran Visir, á quien tambien se esperaba en breve.

Asimismo avisan que á causa de la contrariedad de los vientos no se ha hecho aun á la vela otra esquadra otomana, compuesta de 20 naves armadas en guerra con muchas municiones y tropas de desembarco destinadas para las islas que fuéron de Venecia. Debía salir el dia 6 de Octubre, pero el 18 estaba todavía en el puerto.

Munich 19 de Noviembre.

El dia 12 fué á Tréveris el Archiduque Carlos, visitó al Elector, y se restituyó á su cuartel general de Friedberg, desde donde volvió aquí el 15. Dicese que por algunas expresiones de este Príncipe puede creerse que no tardará en ajustarse la paz; y aun añaden que desde su llegada se observa ménos actividad en los movimientos de las tropas austriacas.

Rastadt 24 de Noviembre.

Las ciudades imperiales de Suavia, temiendo que las destinen para servir de indemnizacion á los Príncipes y estados que han experimentado pérdidas por la guerra ó por la revolucion de Francia, han dirigido una memoria á la diputacion imperial: exponen que en las negociaciones se trata de confirmar solamente la independendia de Hamburgo, Bremen y Francfort, y piden que si en el tratado de paz se hace mencion de estas ciudades, se confirme expresamente del mismo modo la independendia de las demas llamadas imperiales. Solicitan tambien que en atencion á los antiguos enlaces de dichas ciudades de Suavia con Francia, se proponga á los Ministros republicanos reconozcán los derechos mercantiles de que han gozado de muchos siglos á esta parte en dominios franceses, ó á lo ménos las aseguren su continuacion en quanto no se oponga á la nueva forma de gobierno.

Maguncia 22 de Noviembre.

En el castillo de Ehrenbreitstein se padece la mayor escasez de víveres, y con mas especialidad de leña. El dia 18 desertaron de aquella fortaleza 15 soldados, los quales han declarado y confirmado esto mismo, aunque añaden que hay todavía harina para bastante tiempo.

En todas las divisiones del ejército de Maguncia se establece-

cerán telégrafos ambulantes, cuyos directores han llegado ya al cuartel general de Wisbaden.

El Príncipe de Wurtemberg, comandante de las tropas auxiliares rusas, y hermano político del Emperador de Rusia, llegó el día 15 á Viena, en donde le obsequian mucho.—En la gazeta de aquella corte se confirma la partida del General de Artillería Príncipe de Orange para Italia, donde tomará el mando del ejército; y añade que el Conde de Wallis, General también de Artillería, servirá en el ejército grande que se halla á orillas del Lech.

Las cartas de la misma capital refieren que la Princesa hija de Luis XVI se casa con el hijo mayor de su tío el Conde de Artois.

Acaba el Elector de Baviera de alcanzar del Sumo Pontífice una bula de secularización para 15 conventos de aquel Electorado, cuyas rentas se invertirán en el sueldo de las tropas, que se han aumentado mucho en dicho país.

Harlem 15 de Noviembre.

La sociedad llamada Teyleriana de esta ciudad propone las dos cuestiones siguientes para asuntos de premios, que consisten en medallas de oro de 400 florines de Holanda: „¿Que causas han motivado á la mayor parte de los pueblos á escoger metales, particularmente el oro y la plata, para signos representativos de la riqueza y del valor de las cosas? ¿quales son las ventajas y los inconvenientes de este medio de circulación? ¿y no se podrian imaginar otros en su lugar mas útiles y permanentes?—¿Qual es el influxo de una constitucion republicana en la felicidad y desdicha de los habitantes, y hasta que punto puede dicho influxo ilustrarse y demostrarse con ejemplos sacados de la historia de las Repúblicas griega y romana.” Se admitirán las memorias hasta 9 de Abril, y se escribirán en holandés, latin, frances ó alemán.

Paris 4 de Diciembre.

El Ministro de la marina ha escrito al Contra-Almirante Blanquet, con fecha del 27 del mes último, una carta en que le comunica que el Directorio ejecutivo ha juzgado libre de todo cargo su conducta en el combate del Nilo, y que los testimonios honoríficos que se han presentado á su favor deben borrar enteramente las impresiones dolorosas que le causaron las acusaciones inconsideradas que algunos émulos le han hecho.

Acaba el Directorio de formar una junta ó consejo militar con

con quien tratará de las operaciones de los ejércitos. Compónese de un General de division de cada uno de ellos, y de un Comisario ordenador.

El Ciud. Botto ha salido de aquí con un encargo de mucha confianza del gobierno: ha tomado el camino de Rastadt, y algunos suponen que va á Viena.

El dia 26 se presentó al Directorio el Ayudante general Sarasin, encargado de la última expedicion contra Irlanda, y entregó la bandera inglesa cogida al regimiento de Fraser en la batalla de Castlebar. Asistieron á esta ceremonia los Ministros y algunos individuos del Cuerpo diplomático.

Florençia 16 de Noviembre.

Ademas del correo toscano que viniendo de Venecia aquí fué arrestado en Bolonia, acaba de serlo igualmente otro que iba de aquí á Venecia, lo qual ha acabado de indisponer á esta corte. Se expidieron al instante extraordinarios á Milan y Bolonia; pero se ignora lo que habrán conseguido. El primero de los correos arrestados se halla ya aquí desde ántes de ayer, y en breve se espera al segundo.

Añádese á estas novedades el haber recibido este gobierno noticia de que han llegado á Pistoya algunos Comisarios franceses pidiendo víveres y alojamiento para 50 hombres de su nacion. Inmediatamente se despachó este aviso á Pisa, en donde estaba la corte. Celebróse allí un Consejo de estado, y despues se expidieron varios correos. Adquiere ahora el gobierno con suma exáctitud noticia de quanto pasa en la frontera de nuestro estado; y á fin de que no se intercepten los correos, ha tomado la precaucion de valerse de propios. — Dícese que los 50 franceses (que quizá estarán ya en Pistoya) van á ocupar el puerto de Liorna. Antes de ayer se restituyó aquí el Marques de Manfredini, ayer el gran Chambelan. Marques Bartolini, y mañana se espera á los Grandes Duques. Como pensaban permanecer mas tiempo en Pisa, desde donde el dia 14 pasaron á Liorna, su vuelta anticipada se atribuye á alguna causa muy grave, al mismo tiempo que las varias providencias á que recurre este gobierno prueban que no está sin inquietud.

Ha vuelto á esta capital el General Mack, habiendo concluido el reconocimiento de los puestos y campamentos de las tropas Sicilianas. Halló todo en el mejor estado; y asegura que el ejército puede hacer qualquier empresa siempre que llegue el caso de necesitarse.

Sin embargo de todo esto se aumentan allí los preparativos militares, y se procura todo género de medios para aumentar el número de tropas. Se envia de continuo gente á todos los cuerpos, y mucha artillería á la frontera: se estan formando nuevas compañías de gastadores y pontoneros, y se juntan caballos en todo el Reyno.

Génova 21 de Noviembre.

Han puesto los franceses á la ciudad de Ancona en estado de sitio: es decir, que las autoridades civiles quedan sujetas y subordinadas á la militar, y sus funciones son meramente administrativas. Se ha tomado esta providencia, segun parece, por zelo de alguna tentativa de los ingleses.

Parece que este Directorio ha nombrado al ciud. Cerbonara para ir á Lóndres en calidad de Enviado extraordinario, con encargo especial de asegurar á la corte británica que esta República es y quiere permanecer neutral.

Se espera aquí la confirmacion de los avisos del ejército de Buonaparte que suponen su entrada en Siria, una gran victoria alcanzada contra las tropas del Baxá turco, y la conquista de las principales ciudades de aquel pais. Añaden ahora que aquel General ha recibido Embaxadores de Persia, que solicitan aliarse con los franceses, para lo qual hacen muchas ofertas, siendo una de ellas poner en campaña un crecidísimo ejército para conquistar la India.—Las embarcaciones pertenecientes á potencias amigas ó aliadas de Francia que fuéron en los convoyes á Alexandria, y estan allí detenidas hasta que puedan aprovecharse de la estacion ó de alguna escolta que las defienda de los ingleses, se hallan seguras y bien tratadas en el mencionado puerto: á sus tripulaciones se les da racion de pan, arroz y carne, y 2 rs. diarios pagados puntualmente.

Segun noticias traídas por un transporte frances procedente de Alexandria, varios Baxás de Siria, entre ellos el de Alexandreta, fuéron á ponerse baxo la proteccion del ejército frances de Egipto; llevaron consigo mucho dinero y lo presentáron á Buonaparte, quien mandó repartirlo entre los egipcios pobres y sus tropas.

S. Sebastian del Valle, provincia de Avila,

3 de Diciembre.

Habiéndose presentado en esta poblacion una epidemia de viruelas, al cabo de 11 años que no las padecia, se propuso Don

Vicente Caña, Médico titular de la Villa, extinguir las en los mismos términos que lo executó en la de Robledo de Chavela el año de 1791: pues manifestándose viruelas en el hijo de uno de los habitantes, que las traxo de otro lugar, hizo presente á la justicia y principales vecinos se libertarian de tan cruel azote con solo sacar al virolento á bastante distancia del pueblo: lo qual se verificó, logrando así que no se comunicase á otro alguno. Lo propio hubiera practicado aquí si hubiese encontrado en el vecindario igual disposicion para hacerlo; pero no hallándola, tuvo que pensar en otros medios para contribuir al bien de la salud pública, disminuyendo en lo posible los riesgos de una enfermedad tan terrible, y que casi se ha hecho inevitable. Y no ofreciéndosele otro que el de la inoculacion, tan acreditada en todas partes por la experiencia, les propuso su dictámen exhortándoles á ella, y ofreciendo ser el primero que inoculase á sus hijas. Sin embargo de esto, opuso la mayor parte del pueblo una gran resistencia, la qual no fué motivo para desanimarle, y executó la inoculacion en sus dos hijas. Siguiéron algunos su exemplo inoculando tambien á los suyos, contándose hasta 21. Visto por todos con admiracion la benignidad de los síntomas, y la felicidad con que pasáron sus viruelas, clamaron entónces por la inoculacion, en términos de que en 4 dias se inoculáron 300, sin que se haya desgraciado uno. No lograron igual suerte los que no quisieron aprovechar esta operacion para sus hijos, pues de 70 que las tuviéron naturales muriéron 21, contándose algunos padres que quedáron sin familia.

Madrid 25 de Diciembre.

El Rey se ha servido nombrar para el empleo de Administrador del colegio de Ntra. Sra. de Loreto de Madrid, que resultará vacante por ascenso de D. Miguel de Ochoa á Juez Auditor de la Nunciatura, á D. Ignacio García del Castillo, Capellan de honor y predicador de S. M.

S. M. se ha dignado promover á Tenientes Coroneles del Real cuerpo de Artillería á los Capitanes del mismo D. Antonio Palandri, graduado de Coronel, y D. Antonio Eduardo, graduado de Teniente Coronel: y conferir la Sargentía mayor del regimiento de caballería de España á D. Joachin de Aстрада, Capitan del de Montesa: compañía en el de Farnesio á D. Márcos de Agra Montenegro, primer Teniente del mismo; y empleo de Alférez en el de la Reyna al Porta-Estandarte D. Juan Bautista de

de Fuentes. Asimismo ha tenido á bien nombrar Teniente del de Dragones del Rey al Alférez del mismo D. Isidro Palleja.

Atendiendo el Rey á los méritos y servicios del Sr. D. Baltasar Ladron de Guevara, Regente de la Real Audiencia de México, ha venido en concederle honores del supremo Consejo de Indias. Por haber pasado D. Antonio Domingo Porlier, oficial tercero de la Secretaría del despacho de Gracia y Justicia de Indias á la de Estado, S. M. se ha servido nombrar para esta vacante á D. Fernando Vazquez Tellez, Caballero y Procurador general de la órden de Calatrava, y oficial quarto primero de la misma Secretaría de Gracia y Justicia de Indias: para la que este dexa á D. Juan Gonzalez Perez, que goza honores y sueldo de segundo: para la de oficial quarto segundo á D. Antonio Amestoy, oficial quinto; y para la que este obtiene á D. Juan Agustin Cean Bermudez, oficial sexto, suprimiendo esta última plaza que queda vacante; debiéndose suprimir tambien la primera que en adelante vacare en la propia Secretaría, con arreglo al decreto de 22 de Junio de 1794.

Desde 1.º de Enero del año próximo de 1799 hasta 15 de Febrero del mismo se recibirán en la oficina de renovacion de vales Reales para su renovacion y pago de intereses los vales Reales de la creacion de 1.º de Febrero señalados con los números desde el 80,167 hasta el 133,500 ámbos inclusive.

El Mercurio histórico y político de Octubre se hallará desde el juéves en el despacho de la imprenta Real.

A virtud de providencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, caballero de la Real y distinguida órden española de Carlos III, del Consejo de S. M., y Teniente de Corregidor de esta villa de Madrid, y escribania numeraria del cargo de D. Jacobo Manuel Manrique, de 18 del corriente, se cita, llama y emplaza á los que pretendan tener derecho en concepto de herederos ó acreedores á los bienes dimitidos para pago de estos, por Doña Catalina Dabre y D. Manuel Claudiano Martínez, para que en el término de 30 dias concurren ante dicho Señor y escribania á decir de su derecho, entendidos de que se estan subastando unas casas que corresponden á dicho concurso para hacer pago de sus créditos á los legítimos interesados; y de que pasado el término sin haber comparecido, les parará el perjuicio que haya lugar.

Se abre subscripcion á otra nueva impresion de los 4 tomos de las Aventuras de Gil Blas de Santillana, que son los solos que con este título publicó en frances Mr. Le Sage, y traduxo en español el célebre Padre Isla: se hará en 4 tomos pequeños como los del Quixote y Solis que se acaban de dar á luz, aunque de letra algo mayor y nueva, cuyo tamaño es de los mas apetecidos y cómodos: saldrá adornada con 16

laminitas finas , 4 en cada tomo. Se subscribe en la imprenta y librería de Ortega , calle angosta de Majaderitos , inmediato al coliseo de la calle de la Cruz ; y en la librería de Alonso , frente á las gradas de San Felipe. Para que los subscriptores no se expongan á ser engañados por lo que hace á la correccion y esmero de la edicion , no adelantarán , si no quisieren , el importe del tomo 1.º El precio de cada tomo en rústica será 8 rs. y en pasta 12 , y cada lámina un real.

Se subscribe al Semanario de agricultura y artes , dirigido á los Párrocos , en Madrid en la librería de Castillo , y en las capitales de los obispados y abadías del Reyno reciben las subscripciones los comisionados por los Prelados diocesanos. Esta obra se dirige á extender entre los habitantes del campo los conocimientos que puedan mejorar su suerte , poniendo á su vista los progresos de las naciones mas adelantadas , y los medios y modos de perfeccionar todos los ramos de la economía rural y de las artes útiles. Los 4 tomos que van ya impresos contienen artículos muy importantes , mediante los quales se ha visto mejorar la agricultura en varios pueblos , y establecerse nuevas industrias á instancias de sus beneméritos Párrocos ; y se debe esperar , que , deseando el Rey que el desempeño de este periódico esté siempre al cuidado de personas de zelo y laboriosidad , venga á ser esta coleccion una completa biblioteca económica en que el labrador , el fabricante y el artesano encuentren medios para adelantar en sus labores , y el laborioso y aplicado arbitrios fáciles para buscar su subsistencia y ocupar sus brazos ociosos , al mismo tiempo que unos y otros reciban luces para sacudir las preocupaciones que les perjudican. Los Párrocos pueden subscribir de cuenta de sus iglesias , y los pueblos del caudal de propios , segun lo tiene resuelto S. M. Los tomos publicados se venderán en dicha librería á 22 rs. cada uno desde el 7 de Enero.

Tomo 6.º y último del Sistema ó curso completo de cirugía por Benjamin Bell &c. con 99 láminas ; traducido del ingles por D. Santiago García &c. Contiene este tomo 30 láminas ; y se hallará con los anteriores á 22 rs. en rústica , 23 en pergamino y 26 en pasta en la librería de Campo , calle de Alcalá , frente al Buen Suceso ; y en la de Escribano , calle de las Carretas.

Vida del gran Thebandro español : 4 tomos en 8.º novelas. = Targetas blancas y de colores , de 16 dibuxos. Se hallarán en la librería de Fermín Nicasio , carrera de S. Gerónimo.

Defectos de la Jurisprudencia por Muratori ; traducidos con notas segun el Derecho Real de España por el Lic. D. Vicente María de Terrilla , Abogado de los Reales Consejos : un tomo en 4.º Se hallará en las librerías de Castillo y Mafeo á 11 rs. en rústica , 12 en pergamino , y 14 en pasta.

Nuevas targetas de varios dibuxos , colores y clases desde 2 hasta 8 rs. el ciento , y 4 rs. mas por imprimir el nombre. Se hallarán en la imprenta y librería de Blanques , calle de las Carretas.